

# SOCIÉTÉS

## SOCIÉTÉ MÉDICALE DE MONTREAL.

Séance du 28 Mars 1905

Présidence de M. MERCIER (Oscar)

### I. — Présentation des pièces anatomiques

M. de Martigny (François), présente des pièces anatomiques.

(a) Cancer de l'estomac.

(v) Cancer du rectum.

MM. Dubé, Mercier (Alp.) et Marien prennent part à la discussion.

### II. — Communication.

La lutte contre la tuberculose. — M. E. P. Benoit.

(Voir plus haut).

#### DISCUSSION.

M. Dubé engage les membres à faire de la propagande dans les journaux politiques et médicaux pour lutter contre la tuberculose.

Des conférences ont été données ces temps derniers devant diverses sociétés ouvrières. Ces conférences ont été écoutées avec beaucoup d'attention.

M. Dubé suggère l'idée de faire dans les écoles des conférences sur l'hygiène en général et sur les moyens de combattre la tuberculose.

M. Lecavalier approuve les remarques de M. Dubé: insiste sur l'importance des conférences faites devant les sociétés ouvrières. On devrait s'assurer des conditions hygiéniques de chaque corps de métier en particulier et des causes susceptibles de provoquer le développement de la tuberculose, afin de pouvoir lutter avec efficacité contre cette maladie.

M. Lecavalier note aussi en passant que les statistiques concernant la tuberculose ne sont pas toujours très exactes.

M. LeSage: Quant à ce qui concerne les sanatoriums, croit que pour le moment, il serait plus pratique de surveiller l'hygiène générale des villes, des habitations et des individus.

M. Benoit Le sanatorium a une influence énorme sur l'amélioration de la tuberculose. Le malade y puise des notions d'hygiène qu'il transmet ensuite à son milieu: Dans les grands centres il est